



Camioneros del norte paralizan para exigir mayor seguridad y Gobierno le resta importancia

PROTESTA. El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, afirmó que las demandas expuestas por los movilizados son políticas y no gremiales.

Redacción

Camioneros de varias regiones del norte de Chile paralizaron ayer sus actividades, estacionaron sus máquinas en carreteras y bloquearon rutas en diversas ciudades para exigir mayores medidas de seguridad, que ha motivado bloqueos de ruta y otras manifestaciones en al menos tres regiones del norte del país. Esta movilización fue rechazada por funcionarios del Gobierno, entre otros por el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, y el ministro de Hacienda, Mario Marcel.

La manifestación fue convocada por la confederación Fuerza del Norte y acogida por gremios en las regiones de Tarapacá, Antofagasta y Coquimbo. La organización dio cuenta de nueve peticiones al Gobierno, partiendo por un cierre de fronteras en todo el territorio nacional para que se permita acceder por pasos legales sólo previa presentación de antecedentes penales del país de origen.

También demandan decretar estado de excepción constitucional de emergencia en las fronteras, la reserva del derecho de ingreso al país, la expulsión inmediata de extranjeros con antecedentes penales, fijar puntos de seguridad vial, la reincorporación de exfuncionarios de orden y Fuerzas Armadas y mayor celeridad en la tramitación de los proyectos de seguridad.

Si bien existen convocatorias externas para que se suma-



AGENCIA UNO

EL MINISTRO MARCEL PLANTEÓ QUE ESTAS MOVILIZACIONES NO TIENEN IMPACTO RELEVANTE EN LA ECONOMÍA.

ran camioneros de Santiago, Valparaíso, Concepción, Temuco, Puerto Montt y Punta Arenas, esto no ocurrió durante la jornada de ayer.

GOBIERNO RESPONDE

La movilización fue monitoreada por parte del Comité de Contingencia del Gobierno, en el que participan los ministerios del Interior, Obras Públicas y Transportes.

En esa instancia, el subsecretario Monsalve informó que "diálogos y cumplimientos de los acuerdos ha habido. Yo creo que hoy hay algunos grupos de transportistas que han levantado una movilización

que está presente en distintos lugares de Chile".

"Hemos instruido a los delegados y a Carabineros de Chile a mantener las rutas despejadas, y eso el Gobierno lo va a garantizar. Esperamos hacerlo con la buena disposición de quienes están movilizados, pero si es necesario utilizar las herramientas que nos da la ley, vamos a utilizarlas", complementó el subsecretario.

Sobre este último punto, Monsalve aclaró que "yo con los gremios me siento a conversar materias gremiales. De política converso con el Parlamento, con los partidos políticos, con los movimientos polí-

ticos. Con las organizaciones gremiales se conversa (solo) de sus demandas gremiales".

El ministro Marcel descartó en radio ADN que haya un impacto económico relevante por este paro: "En general las paralizaciones parciales tienen un impacto más bien limitado en lo económico, y que depende hasta dónde se altera la libre circulación. Las reivindicaciones de estos grupos (seguridad) son temas que están en el primer lugar de la agenda del Gobierno, entonces es difícil entender este tipo de paralizaciones cuando el Gobierno está dedicado en gran medida a enfrentar este tipo de situaciones".